
A NBA 2025年7月2日 星期三
本版编辑 李家杉10

在NBA选秀大会结束后的第二天，波特兰开拓者队便为他们在首轮第16顺位选中的杨瀚森举行
新闻发布会，球队总经理克罗宁和主帅比卢普斯一同亮相，并且为其送上了球队的16号球衣。

本版撰稿 本报记者 薛思佳

没有任何休整时间，结束在纽约
举行的选秀大会之后，杨瀚森便乘坐
开拓者队为其准备的专机赶赴波特兰
报到。在飞机上，球队还贴心地为其
准备了生日礼物，足以可见对这位中
国小伙的重视程度。

发布会伊始，开拓者队主帅比卢
普斯就对杨瀚森进行了赞许，“杨瀚森
是个非常出色的年轻球员。和大多数
被选中的球员一样年轻，但他能做出
很多不可思议的事情。我最钦佩的一
点就是他的篮球智商，他打球的方式
很正确。是一个很棒的队友，他在场
上打球一直在为队友寻找机会，会让
队友变得更好。”

据比卢普斯透露，自己第一次在
现场看杨瀚森打球，是在去年的拉斯
维加斯夏季联赛，当时中国男篮曾与

开拓者队有过交手，而杨瀚森在场上
的表现给他留下了非常深刻的印象，

“我觉得杨瀚森已经做好准备去战斗，
有很多东西作为教练我必须教给年轻
球员，但杨瀚森有些东西不需要我教，
他已经在用正确的方式打球。所以，
我个人非常兴奋我们能选到杨瀚森，
相信未来会充满乐趣。”

相较于技战术方面的融入与适
应，语言关是目前杨瀚森最需要克服
的问题。在新闻发布会上，杨瀚森也
笑称自己争取在下一次面对媒体的
时候，可以把身边的翻译“踢走”，“虽
然他目前还需要翻译协助，但他学习
英语的意愿很强。我相信这个情况
很快就会改变，而且篮球是世界共通
的语言，他刚开始听的时候可能会觉
得语速很快，我们在观看录像、暂停

的时候会做一下调整。”比卢普斯坦
言自己并不是非常担心因语言不通
而导致双方交流困难的问题，“我为
他感到兴奋，这当然是一种挑战。我
也会努力，现在我会说‘你好’，我也
去过中国几次。我们还没有那么了
解他，但瀚森很开朗，脸上总挂着笑
容，融入不成问题。”

对于杨瀚森目前在英语方面存在
的短板，开拓者队总经理助理迈克·施
密茨也没有表露过多的担忧，“他会需
要一段适应期，但我相信时间不会太
久，因为他的性格非常外向。而且我
相信一旦踏上球场，这个问题会迎刃
而解。唯一需要注意的，可能是平时
的录像分析课、球队会议或是对手球
探报告方面，我相信他会很快解决这
个问题。”

性格外向好融入，语言还存在短板

在首轮第16顺位被选中固然可
喜，但对于杨瀚森而言，他新赛季所面
临 的 压 力 和 挑 战 并 不 算 小 。 在
NBA30支球队中，波特兰开拓者队的
内线储备可以跻身联盟前十，除了去
年的7号秀多诺万·克林根之外，球队
还拥有2018年的状元秀艾顿，以及罗
伯特·威廉姆斯和杜普·里斯三位出色
的中锋。

对于如何在新赛季使用杨瀚
森，比卢普斯表示现在谈论这个问题
为时尚早，但他认为杨瀚森的能力已
经具备了在NBA出场的水准，“你能
看到我们队有很多中锋。他需要变
得更好，学习攻防战术也学习语言。
不过我现在就可以很放心地派他上
场，因为他就是这么出色。队里的
中锋位置确实比较拥挤，这一年他
会以学习为主，一旦获得机会，肯定

能让大家眼前一亮。”与此同时，比
卢普斯透露球队目前暂时没有为杨
瀚森和克林根两位年轻中锋储备

“双塔”同时登场的战术，“说实话我
现在没打算让他们同时上场，但未
来的事谁知道呢？两个人都很年
轻，球风也很互补。在杨瀚森试训
的时候，克林根也在场，他对于杨瀚
森的技术赞不绝口，我相信他们会
相互促进。”

尽管比卢普斯在新闻发布会上表
达了对于杨瀚森的欣赏与喜爱，但开
拓者队内线人员的拥挤以及竞争的激
烈程度是不争的事实。面对这样的情
况，开拓者队最终选择首先与艾顿进
行合同买断，这一消息对于杨瀚森而
言无疑是一大利好。

事实上，在选秀大会结束之后，不
少球迷就预估开拓者队会对艾顿以及

罗伯特·威廉姆斯两位
内线进行处理，以给克
林根和杨瀚森两位年轻
中锋提供更多的出场时

间和锻炼机会，但令人有些出乎意料
的是，艾顿最终是以直接被买断的方
式与球队分道扬镳。据悉，艾顿是主
动向球队提出了买断的请求，表示希
望能在赢球的环境中打球，并且在此
过程中放弃了1000万美元。

作为2018年的状元秀，艾顿在上
赛季场均可以贡献14.4分和10.2个篮
板，这样的数据无疑会让他成为自由
球员市场上的香饽饽。据了解，洛杉
矶湖人很有可能成为艾顿的下家。过
去这个赛季，湖人队虽然交易得到了
东契奇，但在中锋位置上暴露出了巨
大的短板，因此他们在休赛期首要补
强的位置就是中锋。而艾顿尽管发展
的轨迹不如外界预期，但他在攻防两
端给到球队的帮助依然显著，所以湖
人对他称得上是求贤若渴。

除了艾顿之外，开拓者队的另一
位中锋罗伯特·威廉姆斯也很有可能
在今年夏天离队。尽管具备不错的运
动天赋和能力，但他的玻璃属性让他
在球队很难得到信任。

中锋艾顿被买断，竞争对手少一位

艾顿的离队，无疑让开拓者队释放了一大
信号，即新赛季球队会着重培养克林根和杨瀚
森两位年轻中锋。

尽管杨瀚森被开拓者队选中，多少出乎外
界的意料，但从各方的反馈来看，他们对于杨
瀚森并非一时兴起，而是进行了长达两年多的
持久性跟踪和关注，“我们有一位重要的国际
球探，来自法国的尼克·马修斯在2023年的U19
男篮世界杯上看到了这个中国的小伙子。他
对于杨瀚森的比赛印象非常深刻，并且通知了
我们球探组的其他球员，对他的比赛录像进行
了深入的研究和分析。”开拓者队总经理助理
迈克·施密茨说道，“后来我和球队另一位总经
理助理塞尔吉奥·奥利瓦一起去了中国，现场
观看了他的比赛。我们的球员发展教练杰特，

在此期间也给我们提供了很多帮助，他之前在
中国打了八年的比赛。”

据迈克·施密茨透露，杨瀚森在比赛中展
现出的传球能力以及篮球智商是球队最终
选择他的首要原因，“在他这个身高的球员
中，能够具备这样的处理球和传球能力，是
非常罕见的。”施密茨同时表示杨瀚森过去
一年在体型方面的变化，也令球队感到欣
喜，“我们去年在CBA见到他的时候，感觉他
还有些婴儿肥，但现在他的体脂率不到8%，
在场上的灵活性、敏捷性都要比之前好了不
少。”

中国球员的身份，再加上组织型中锋的
打法，让杨瀚森在登陆NBA之后，被不少球迷
将其与姚明、约基奇进行比较。对此，杨瀚森

谦虚地回应道：“大家对我的称呼，以及与他
们的比较，我觉得是对我的赞扬和鼓励。我
就是希望尽可能地去学习这些伟大的球员的
长处，然后吸收消化努力成长。”

此前，开拓者队已经公布了今年夏季联
赛的赛程，北京时间7月12日他们就将对阵金
州勇士，而这场比赛也有望成为杨瀚森在开
拓者队的首秀。值得一提的是，在开拓者队
官方发布的夏季联赛宣传海报中，杨瀚森占
据了绝对的C位，“我会跟球队老大哥们去尽
可能地打配合，希望通过训练尽快融入球
队。开拓者队内有一位曾效力青岛男篮的球
员杜普·里斯，当时我们沟通很多。在联盟
里，我就是去跟各位好的中锋学习，场上积极
竞争，去打好每一场球。”杨瀚森说道。

夏季联赛迎首秀，官方海报给了C位待遇

——开拓者主帅比卢普斯对他赞不绝口

杨瀚森的杨瀚森的““球商球商””很高很高


